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El SABER DE MIS HIJOS 
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HERMOSILLD. SON., MEX. 

''UNIVERSIDAD DE SONORA" 
CONSEJO UNIVERSITARIO 
ACTA NUMERO VEIN'l'ITRES 

VIGF.SIMA PRIMERA SESION ORDINARIA. 

- - - En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las veinte horas y -
quince minutos del día once de enero de mil novecientos cincuen
ta y cinco se reunieron en el Sal6n del Consejo Universitario, -
previo citatorio los señores Prof. Amadeo Hernández c., Dro Car
los B. Michel, Dr. Abel Hernández A., Ing. Rub,n L6pez Gutiárrez, 
Prof. Luis A. Peterson, Lic. Alfonso Castellanos Idiiquez, Dr. -
Enrique Vásquez, Prof. Rub,n P,rez Cardona, Alfonso Ascencio, -
Francisco Arturo Lizárraga Garc!a, Jesús Lizárraga García, Ale -
jandro Agüero Norzagaray, Jos~ Ludolfo Gallegos Ballesteros y la 
Srita. Graciela L6pez Go, integrantes del Consejo Universitario_ 
para celebrar la sesi6n ordinaria correspondiente al mes de ene
ro.- Habiendo qu6rum legal el Sr. Ing. Norberto Aguirre, Rector_ 
de la Universidad, declar6 abierta la sesión y se pas6 lista de_ 
asistencia encontrándose ausentes los señores Prof. Ernesto Sa -
lazar G., Agustín Caballero Wario C.P.T., Lic. Enrique E. Michel, 
Prof. Aureliano Corral D., Prof. Gonzalo Díaz Karey, Nicol,s Po~ 
toni Sort1116n, Roberto Rodríguez,y la Srita. Elba Rovira Water
lando- De acuerdo con la orden del d!a se d16 a conocer el acta 
de la sesi6n anterior la cual, despu,s de haber sido puesta a la 
consideraci6n de la Asamblea, fu~ aprobada por unanimidad.- Se -
continu6 con la ledtura de la correspondencia recibida y despa -
chada, en el orden y forma siguientes: loo- Nota enviada por la_ 
Tesorería del Patronato de la Universidad de Sonora remitiendo -
la Balanza de Comprobaci6n de Operaciones al 30 de noviembre de_ 
mil novecientos cincuenta y cuatroo- Acuerdo: Que se turne a la_ 
Comisión de Hacienda para su estudio y dictamen.- 2o.- Dictamen_ 
de la Com1si6n de Grados y Revalidación de la reval1daci6n de -
estudios solicitada por el alumno Rub,n Bedolla ~ort,s~ Acuerdo: 
Aprobado.- 3o.- Dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n 
relacionado con la revalidaci6n de la clase de QU.ímica Inorgáni
ca y Orgánica con Laboratorio que cursó la Srita. Virginia Osuna 
Rojo en el Primer Año de la Escuela de Farmaceuta adscrita a es
ta Instituci6n. Acuerdo: Aprobado.- 4o.- Dictamen de la Com1si6n 
de Grados y Revalidación relacionado con la revalidación de la -
clase de Química Inorgánica y Orgánica con Laboratorio, que cur
s6 la alumna Elba .hovira Waterland en el Primer Afio de la Escue
la de Farmacia adscrita a esta Instituci6n. Acuerdo: ªprobado.--
50.- Dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidación de Estu -
dios relacionado con la clase de Química Inorgánica y Orgánica -
con Laboratorio que curs6 la alumna Norma Hidalgo del Río en el_ 
Primer Año de la Escuela de Farmacia adscrita a esta Instituci6n. 
Acuerdo: Aprobado.- 60.- Uictamen de la Comisión de Grados y Re
validación de Estudios relacionado con las materias cursadas en 
la Escuela Normal del Estado por el alumno Armando Fimbres More= 
no. Acuerdo: ªprobado.- 70.- Dictamen de la Comisi6n de Grados y 
Revalidación de Estudios relacionado con la revalidaci6n de ma -
terias cursadas en la Escuela Nacional Preparatoria por el joven 
Gilberto !cedo Sánchez. Acuerdo: Aprobado.- 80.- Nota enviada -
por el Sr. Erico Veríssimo, Director del Departamento Cultural -
de la Un16n Panamericana de w,shington, sugiriendo ideas para lQ 
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tuciones CUJ.turales de Am,rica: Acuerdo: Que se acepte en lo ge
neral las ideas y que se espere conocer el Plan de trabajo que -
presentará esa Unión para resolver en forma definitiva.- 9o.- Ng 
ta enviada por el Sr. Charles G. Sommer, Agregado para Asuntos -
de Veteranos de la Embajada Americana en M4xico, contestando - -
nuestra nota fechada el 12 de noviembre anterior relacionada con 
el deseo de algunos veteranos de la Guerra de Corea de inscribi~ 
se como alumnos en esta Universidadº Acuerdo: Que se turne a la_ 
Comisi6n de Grados y Revalidaci6n para su estudio y dictamenº- -
10.- Nota enviada por el Sr. Lic. Rodolfo Murillo Alvarez, Seer~ 
tario General de la Universidad Michoacana informando las oondi
ciones en que son admitidos, como alunmos, los veteranos de Est~ 
dos Unidos. Acuerdo: Enterados y que se turne a la Comisi6n de -
Grados y Revalidaci6n para completar el estudio anterior.- 11.-
Nota del Sr. Lic. Vicente Reyes A., Jefe del Departamento Esco -
lar y de Archivo de la Universidad de Nuevo Le~n, informando las 
condiciones en que son admitidos como alumnos los veteranos de -
Estados Unidos. Acuerdo: Enterados y que se turne a la Comisidn_ 
de Grados y Revalidacidn para completar el estudio anterior.- Si 
guiendo con la Orden del Día, se concedi6 el uso de la palabra -
para tratar asuntos generales.- El Sr. Lic. Alfonso Castellanos_ 
Idi,quez, miembro de la Comisidn de Reglamentos, se refiri6 al -
Proyecto de Calendario para el presente año escolar que se env16 
para estudio de la Com1si6n haciendo breves comentarios sobre -
cada uno de los aspectos y proponiendo que no se suspendan las -
labores los días 21 de marzo, 21 de abril, lo. y 10 de mayo, ya_ 
que al concederlos se aumentan los días de holganza y se inte -
rrumpen los trabajos escolares con perjuicio del aprovechamiento 
y de la formac16n de buenos hábitos en los alumnos.- El Sr. Rec
tor invité a todos los asistentes para que expresaran su opini6n 
acerca de la proposici6n del sr. Lic. Castellanos.- Despu~s de -
un cambio de impresiones, en el que hicieron uso de la palabra -
los alumnos Jos~ Ludolfo Gallegos Ballesteros, Francisco Arturo_ 
Liz,rraga García, Jesús Lizárraga García y algunos profesores, -
se acordó que, exceptuando el 21 de abril Día del Estudiante, en 
las otras fechas, o sea el 21 de marzo, el lo. de mayo y el 10 -
del mismo mes, se trabaje como de costumbre, para que en lo suc~ 
sivo no sea la holganza la forma de celebrar nuestras fechas no
tables, sino que, despuás de cumplir con las actividades ordena
das por el cumplimiento del deber, se cumpla con los deberes cí
vicos y sociales con actos conmemorativos que a la vez que esti
mulen la iniciativa de los estudiantes, les ofrezcan la oportu -
nidad de tomar participaci6n directa y de prepararse en mejor -
forma para su actuaci6n en la vida.- El Sr. Ing. Rub,n L6pez Gu
ti,rrez se ref1ri6 a los problemas que se presentan al suspender 
las clases unos días antes y durante los reconocimientos y pro -
puso que, durante los períodos de prueba continúen las clases cgi 
forme al horario establecido y que los maestros practiquen la -
prueba en la hora u horas de su. clase.- Como esta proposici6n se 
refiere a asuntos que corresponden al Reglamento de cada Escuela, 
se acordó que se tuviera pendiente para cuando se formularan es
tos reglamentos, recomendando que cada Director haga un estudio_ 
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de los alumnos.- En seguida hizo uso de la palabra el Sr. Jes~s_ 
Lizárraga G., para dar a conocer, como Secretario de Acción So -
cial y CUltural de la Federaci6n de Estudiantes de la Universida:i 
de Sonora, el plan de trabajo que tiene en proyecto figurando en 
primer t,rmino, la serie de cinco conciertos a cargo de artistas 
mexicanos, que empezará en el mes de febrero pr6ximo y cuyo pro
ducto se destinar! a atender a las necesidades de los alumnos -
pobres de la Universidad y terminó con la lectura del programa -
que han publicado.- El Sro Lico Castellanos le sugirió que, con_ 
el fin de que puedan obtener mayor asistencia a estos actos, pa
ra benepl,cito de los concertistas, estudien la forma de dismi -
nuir el precio de entrada, fuera de abono, para que las personas 
de escasos recursos económicos que tienen verdadero interés en -
asistir a estos actos de carácter cultural puedan hacerlo.- El -
Sr. Lizárraga García ofreció tomar en cuenta esta sugestión para 
tratarla con la Directiva estudiantil.- El Sr. Rector inform6 -
que la Academia de Arte Dramático representará la obra titulada_ 
"Dias Felices", los días 26 y 27 del presente mes, que el produ~ 
to que se obtenga de la venta de boletos será entregado a la So
ciedad "Amigos del Estudiante" que se ha organizado en esta Uni
versidad.- El Sro Prof. ªmadeo Hernruidez propuso que, como no e~ 
tá debidamente integrada la Comisi6n de Reglamentos, se complete 
designando a la persona que sustituya al sr. Lic. Fortino L6pez_ 
Legaspi.- Se cambiaron impresiones y se propuso al Sr. Lic. En -
rique E. Michel; pero como ~les miembro de la Comisión de Honor, 
se acordó que se le diera a conocer esta proposici6n.- El Sr. -
Rector informó que, durante su 91.aJe a la Capital de la Repdbli
ca, tuvo oportunidad de platicar con el Sr. Luis Garrido, quien_ 
le pregunt~ si la Universidad de Sonora aceptaría formar parte -

¡ dela Asoc1aci6n Mundial de Universidades, para hacerle la invi-
~ tacidn correspondiente.- se cambiaron impresiones y se acordó -

que se acepte la invitación que en ese sentido haga a esta Uni -
versidad.- El sr. Rector dijo que, estando pr6x1ma la celebra -
ci6n del Centenario de la Constitución de mil novecientos cin -
cuenta y siete, la Universidad de Sonora está poniéndose de acug
do con la Universidad de Nuevo León, para ver si es posible que_ 
entre los dos centros de cultura, publiquen las investigaciones_ 
hist6ricas del Sr. Chávez Orozco y que tiene el propósito de que 
se desarrollen otras actividades para que estq Universidad sea -
el centro que promueva la celebraci6n de este acontecimiento en_ 
el Estado.- Sigui6 informando que había logrado de la Secretaría 
de Educación Pública la promesa de ayudar a mejorar las condiciQ 
nes en que se encuentran los alumnos del internado Jº Cruz Gál -
vez y de la Escuela Prevocacional y de promover la admisión de -
ellos hasta despu~s de terminado el Sexto Año; que la Sociedad -
de Amigos del Estudiante que se ha organizado en esta Universi -
dad ya tiene reunidos algunos fondos para mejorar, en parte, la_ 
alimentaci6n de algunos estudiantes pobres y para atender algu -
nas de sus necesidades de ropa, calzado, etc., que, con motivo -
del desarrollo día a día va teniendo la Universidad el Patronato 
ha considerado la necesidad de adquirir terrenos colindantes, y_ 
ha procedido a hacerloº Presentó a la Asamblea un plan donde se_ 
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señalan los edificios, plazas, campos deportivos, etc., que se -
tiene en proyecto construir e inform6 que, como la adquisici6n -
de estos terrenos cuenta aproximadamente un m1116n de pesos, ge~ 
tion6 ante la Secretaría de Hacienda y le ru~ concedido una dis
minuci6n del impuesto federal correspondiente a las operaciones_ 
de compraventa habiendo logrado que se asignara s610 el veinti • 
cinco por ciento, lo cual está en trámite.- Como estaba gestio -
nando el traspaso del edificio de la Biblioteca y Museo, la mis
ma Secretaría acord6 que se hiciera la operacidn con un valor -
convencional de cien mil pesos, pagando el veinticinco por cien
to del impuesto federal correspondiente.- Siguió diciendo que -
tratd de reunir datos para la construcci6n del edificio de la EA 
cuela Preparatoria pero que le fu~ imposible conseguirlos porque 
no los tienen en ninguna dependencia, tanto de la Secretaría de_ 
Educaci6n, como de la Universidad Nacional; que, a pesar de ello, 
con informes particulares que pudo recoger ha procedido a formu
lar el proyecto correspondiente; que trat6 con la Universidad NA 
cional y con la Secretaría de Educación Pública la forma más COB 
veniente para traer a las personas que pueden ayudar, por medio_ 
de conferencias, cursos intensivos, etc. ,ala labor cultural· que_ 
realiza la Universidad y que ha logrado, hasta ahora, que estas_ 
instituciones paguen los sueldos de esas personas y que la Uni -
versidad se haga cargo de los gastos de pasaje y de alojamiento; 
que los señores Licenciados &111110 Portes Gil, Luis Gartido y -
Mario de la cueva vendr'1l pr6ximamente a dar unas conferencias;• 
que el Sr. Carlos Pellicer vendr4 a instalar el Museo 1 se apro
vechari su permanencia en esta ciudad para organizar un semina • 
rio de Literatura; que la Asociación Nacional de Universidades -
est, haciendo un estudio para resolver el problema que se ha pr~ 
sentado a la Universidad Nacional con motivo del exceso de alum
nado y que al proponer la selección de alumnos, para 1nscripci6n, 
propondr4 que la hagan las Universidades de provincia; que el -
convenio que se había celebrado con la F.A.O no pudo llevarse a_ 
cabo en vista de que el Gobierno de Italia no había permitido la 
salida del experto que había prometido enviar, que había propue~ 
to a un español y a un suizo para que lo substituyeran; pero que, 
por no tener las experiencias que se necesitan en el Estado, no_ 
los hab!an aceptado y termin6 informando que a fines de la sema
na saldrían para la Ciudad de M&xico acompañando a algunos miem
bros del Patronato, con objeto de asistir a la audiencia que se_ 
ha solicitado al señor ,residente de la Repdblica para gestionar 
que se haga efectiva la ayuda que ofreció a la Universidad, y PA 
ra darle a conocer el proyecto que se tiene para el desarrollo- · 
de esta Instituci6n; que tambi,n ir4n los alumnos Roberto Ross -
GÚlez y Jos, Ludolfo Gallegos Ballesteros, quienes fueron escog! 
dos, por haber obtenido de las ms altas calificaciones el año -
anterior para que sean recibidos por el Sr. Presidente.- Este -
informe ru4 recibido con beneplácito y aprobaci6n del Consejo.-A 
cont1nuaci6n el Sr. Francisco Arturo Liz4rraga García suplicó al 
sr. Rector que le diera a conocer los informes que había obteni
do acerca de los profesores de Carrera.- El Sr. Rector le ffiir
m6 que el sr. Lic. ldario de la Cueva prometió darle por eser o 
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sus puntos de vista sobre ese asunto y que hasta esa fecha no lo 
había hecho y que en la visita que haga a esta ciudad cambiar.m 
impresiones con ,1, a este respecto y que el Sr. Lic. Salvador -
Azuela1 encargado por la Universidad Nacional de este asunto - -
ofrecio enviar tambi,n sus puntos de vista, advirtiendo que el -
reglament~ anterior del profesorado de carrera cambiar, en los -
próximos meses puesto que ya se tiene una mayor experiencia. - -
- - - No habiendo otro asunto que tratar y siendo las veintitr,s 
horas, se declar6 terminada la reuni6n, levantindose la presente 
acta, que para constancia firman. - - - - - - - - - - - - - - --

EL PRESIDENTE: 
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